COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 07 novembre 2019

Présents :

Mmes Ruisseaux, Enjolras, Vieira, Charreau, Lohier, Vicaire, Vaireaux, Mazaro, Padilla, Matéo,

Gautier: enseignantes

Mme Saint-Germain : ATSEM
M. Mavel : directeur, enseignant
M Seon : responsable périscolaire

Mmes Maiez, Barbarat, Gérard, Beltran, Naline, André, Vongnarath Ms Charrière, Pellissier:

représentants des parents d'élèves FCPE

Mme Raymond : responsable du service éducation, ville de Décines

Mme Chiritian : Adjointe à l'éducation

Mme Clamarron : élue périscolaire et restauration

Excusés: Mmes Longin, Neime enseignantes, M Luyat Inspecteur de l'académie, Parents d'élèves

PEEP

18 h Début du conseil d'école

Bilan électoral

Les élections ont eu lieu le 11 octobre.

10 sièges pour La FCPE et 2 sièges pour la PEEP

Bonne participation cette année 45.52% (53.85% en 2018, 52.5% en 2017)

Effectifs

Pour cette année 2019-2020, l'école se compose de 12 classes pour un effectif total de 322 élèves

- 4 classes de maternelle avec 109 élèves (fermeture/ouverture de classe 87/124 élèves)
 32 PS / 37MS / 40GS
- 8 classes d'élémentaire avec 213 élèves (fermeture/ouverture de classe 182/217 élèves)
 52 CP / 36 CE1 / 38 CE2 / 46 CM1 / 41 CM2

Classes très chargées, surtout en cycle 3 (30 élèves/classe)

Comptes prévisionnel

La clôture des comptes se fait au 30 septembre. A cette date, il y avait 3149.79€. (L'année dernière, il y avait 2285€)

Actuellement il y a 11363,64€

Recette: 4912€ FCPE / 4180€ COOP (parents) / 184.50€ trop perçu toboggan

Dépense : dépense classe : 59.62€ / sortie ferme PS : 200€ / enveloppe élection : 10.85€ / OCCE +

assurance : 704+88€ soit 1062.47€

M Mavel informe les élus FCPE que l'argent donné en début d'année (4912€) ne pourra pas être utilisé exclusivement aux sorties et projets comme ce qui a été demandé car il y a des dépenses obligatoires comme l'expert-comptable pour la validation du compte OCCE de l'école, ou des achats de fichiers scolaires pour les CP ou les CM2, des cahiers, le remplacement du téléphone, car le budget mairie ne permet pas de couvrir l'intégralité de ces frais.

La FCPE rappelle cependant que les dons versés à l'école n'ont pas pour objectif de pallier aux baisses de financement de fonctionnement de la mairie, mais doit bien aider à ouvrir l'enseignement sur l'extérieure, enrichir le programme scolaire en soutenant des projets sportifs ou culturel et en participant aux sorties scolaires.

La FCPE rappelle également qu'elle a à disposition une enveloppe pour l'achat de matériel spécifique, notamment du matériel pédagogique.

La PEEP a également la possibilité de soutenir un projet.

2 classes de cycles 2 (CE1 et CE1/CE2) et 1 classe de cycle 3 (CM1) ont mis en place une nouvelle méthode en mathématiques (HEURISTIQUE). Cette méthode nécessite du matériel pour manipuler, rechercher, jouer... Les enseignantes ont fait beaucoup de choses elles-mêmes, mais aimeraient compléter leur matériel par l'achat de mallettes « boite de jeux » (https://enseignants.nathan.fr/catalogue/mhm-boite-de-jeux-cycle-2-materiel-collectif-

3133091243777.html). 2 par classes. La FCPE financera cet achat.

L'année prochaine, selon le choix des enseignants, cette méthode sera mise en place dans d'autres classes.

PPMS (Plan Particulier de Mise en Sureté)

Nous sommes toujours en plan vigipirate renforcé.

3 plans existent sur Décines : Alerte Intrusion / Alerte Incendie / Alerte risque chimique.

Pour chaque cas, un PPMS existe, ils sont réalisés par l'équipe enseignante.

L'exercice « alerte intrusion » a été fait le 6 novembre. Globalement réussi, mais les conclusions sont les mêmes chaque année...

Retour:

- Message par mégaphone au pied des escaliers pour le 1er étage. M Mavel doit se déplacer dans les couloirs.
- Besoin de filtres occultant sur les fenêtres au RDC
- Les portes de l'école donnant dans les cours sont en permanence ouvertes. Il faudrait les sécuriser par un badge.
- La clôture de l'école est non dissuasive (trop basse)
- Visiophone qui ne fonctionne pas

L'exercice « confinement » se fera avant les vacances de Noel.

L'exercice « incendie » sera en janvier et un second en mai-juin sur le temps périscolaire.

Gestion des absences

Il y a beaucoup d'absence prolongée ce qui pénalise l'élève et la classe.

Rappel : 2 demi-journées non justifiées doivent être remontées à l'inspecteur de la circonscription.

Un simple mail ou mot dans le carnet peut justifier l'absence. Le certificat est obligatoire pour les maladies contagieuses.

De même pour les retards, il faut le justifier et accompagner son enfant en classe et non pas le passer par-dessus le portail, ce qui a été vu par des parents le jour même du conseil d'école.

→ Faire un rappel

Récréation dédoublée

Suite à l'empiètement des travaux sur la cour élémentaire, les 8 classes d'élémentaires ne font pas la récréation en même temps.

Accueil en classe

Ceci est un choix pédagogique, donc chaque enseignante a le choix. L'enfant est sous leur responsabilité dès 8h20 et dès 13h35. Ce choix est très bénéfique : les enfants arrivent plus calme en classe, ils peuvent commencer à faire des jeux de mathématiques, lire...

M Luyat (inspecteur de circonscription) leur a proposées de le mettre en place si elles le souhaitaient.

Par contre, le matin les élèves ne sont pas surveillés dans les escaliers. Le midi, les animateurs raccompagnent les enfants de la cantine à leur classe. Mais monter avec 28-30 enfants dans les escaliers est également dangereux.

Remplacement des enseignants

Il y a de moins en moins de remplaçants, surement dû au CP et CE1 dédoublés Les classes prioritaires sont les CP et CM2

Les enseignants absents lors d'une « autorisation d'absence » ne seront pas remplacés.

PIAL (Pôle Inclusif d'Accompagnement Localisés)

Le PIAL est essentiellement une nouvelle forme d'organisation du travail des AESH (accompagnant des élèves en situation de handicap) qui doit permettre de mieux répartir et coordonner leurs interventions en fonction des besoins et des emplois du temps des élèves concernés.

Avant les AESH était géré par l'inspecteur académique, donc c'était le département. Chaque école avait ses AESH. Maintenant ils sont gérés de façon locale, c'est-à-dire par l'inspecteur de circonscription. Les AESH pourront travailler sur plusieurs écoles.

A l'école, il y a :

- 2 AESH (2*26h/semaine) et 1 en attente de validation (20h/semaine).
- 8 notifications : 1 non mutualisé à 18h/semaine et les autres entre 6 et 9heures mutualisés

Arrivée de la mairie

Travaux

Préfabriqué :

1^{er} bâtiment livré : le RAM souhaite modifier son entrée. Réflexion en cour car ce serait la même que celle de l'école.

2nd bâtiment : Retard dû aux intempéries. Livraison du bâtiment fin février et enrobé de la cour pendant les vacances de Pâques. Les jeux de cour (marquage au sol) sont prévus et se feront dans un second temps.

Il y a une barrière de chantier très dangereuse, cassées avec des pics qui sortent côté cour des élèves.

Toilettes côté cantine:

La rotation garçon/fille dans les toilettes coté cantine a été vécu comme une punition pour les filles. (Du jour au lendemain et sans grand ménage).

L'odeur d'urine est effectivement plus là, mais il reste une odeur d'égout persistante. Ce problème est soulevé de plusieurs années. Est-ce que des gros travaux sont prévus ?

Réponse de la mairie : sous condition de vote du budget et de mairie : pour l'été 2020 des travaux pourraient avoir lieu : la cantine serait transformée en self, les toilettes seraient également revues.

Budget mairie

Les parents FCPE et enseignants note un budget trop serré pour les classes. Après l'achat de fichier, il ne reste quasiment plus rien pour acheter des cahiers et des stylos.

Les bureaux des écoliers sont remplacés au fur et à mesure. Il reste encore une classe avec des bureaux en bois très abimés.

La mairie ne peut réparer que le matériel qu'elle a acheté. Si c'est la COOP ou des dons, les réparations ne peuvent pas être prises en charge.

Carte scolaire

Suite à la nouvelle construction d'une école sur Décines, la carte scolaire de Décines sera mise à jour.

Questions de Parents d'Elèves

Ces questions ont été abordées pendant le conseil d'école mais également avant celui-ci afin de gagner du temps le jour du conseil :

A la mairie :

o Propreté des toilettes : La rotation fille / garcon ne devrait pas résoudre le pb.

N'y a-t-i l pas un pb de vétusté des locaux?

Des travaux sont-ils prévus ? (Pb carreaux poreux, joints défaillants)

Réponse plus haut

- o Poubelles individuelles dans les toilettes des filles toujours non fournies (demande fait en juin 2019) : commande prévue en décembre
- o Travaux et dates de fin du chantier : Réponse plus haut
- o Point réglé à présent mais plusieurs pbs de sécurité le jour de la rentrée
 - Pas de barrière pour protéger les enfants de la route
 - Travaux en cours sans barrière pour protéger, camion qui entre par la cour
 - Nous donner une date réaliste de fin de chantier : un certain nombre d'évènements sont organisés dans la cour, importance d'avoir une visibilité pour l'organisation et la sécurité. Réponse plus haut
- o Point vigipirate: 7 voitures sont stationnées sur le parking maternelle depuis le 29 octobre.

➤ A l'école

- o Sécurité portail primaire pour les sorties
 - Est-ce que la nouvelle configuration du portail ne rend pas plus difficile le contrôle de qui récupère les enfants ? Attention pour les élèves de CP
 - Y'a-t-il des autorisations de sortie pour les élèves de CM2 ?non traité en séance
- o Nouvelle organisation de l'arrivée des enfants (Réponse plus haut)
 - Retour d'expérience des maitresses ?
 - Retour des parents à la fois positif et négatif
 - Questions / problèmes remontés
 - Moins d'accessibilité des maitresses malgré le livret et l'adresse mail pour certaines classes.
 - Sécurité dans les couloirs lorsque les enfants arrivent au compte-goutte.

o Passage à 2 bulletins :

Pour les inscriptions dans un collège privé, il faut les évaluations de CM1 (peu importe 2 ou 3, tant que cela couvre toute la période) et la première évaluation de CM2 (qui couvre de septembre à début décembre) : les enseignantes devront les faire en anticiper (autour du 10 décembre) pour les familles qui en ont besoin ou sinon faire une lettre manuscrite avec les résultats et le comportement. A demander à chaque famille si elle en a besoin.

- o Sortie voile pour la classe de CM2 de Madame Padilla :
- Est-ce que le décloisonnement va pouvoir aboutir ? oui, une enseignante s'est portée volontaire
- Si maintenu, est-ce que décalage de la fête du printemps ? oui, surement

Il faut savoir que la voile n'est pas obligatoire, la circonscription propose des créneaux, l'enseignant peut s'inscrire ou pas. La classe de Mme Vieira n'a pas été inscrite car plus de CM1 que du CM2, elle fait donc piscine.

Par contre, les créneaux proposés d'une semaine entière ne sont pas satisfaisants pour les enseignants. Le mieux c'est 1 jour par semaine.

- o Point sur le nombre d'AVS / enfant : suffisant cette année ? Réponse plus haut
- o Pour les classes qui ont une adresse mail, est-ce que les enseignantes sont d'accord pour que les parents d'élèves les utilisent pour communiquer sur les actions, les appels à volontariat ? A traiter en dehors du Conseil d'école.
- o Festival du livre : est-ce prévu cette année ? non
- o Attention au poids des cartables avant les vacances. A la toussaint certains cartables pesaient plus de 3kg sans toutes les affaires normalement prévues par l'enseignant!
 - > Au périscolaire (M Séon)

Cantine : Pb de bruit / Surcharge dans les 2 services / Les enfants sont pressés

- Est-ce que l'agrandissement / rénovation de la cantine est prévu ?
- Visite de la cantine à prévoir avec les parents d'élèves FCPE (Décembre) mail à faire

Séance levée à 20h30